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     Destinataire :   Membres du Conseil d’établissement 
 
     Date :    Mercredi 25 septembre 2019, 17h00 

Au salon du personnel 
 
     Objet :   Conseil d’établissement 
 

PROCÈS-VERBAL 

 ÉTAIENT PRÉSENTS 
Marie-Josée Lalonde, parent 
Dominique Coulombe, parent 
Karine Darveau, parent 
Caroline Houlé, parent 
Myriam Jodoin, technicienne du service de garde 
Marie-France Roy, enseignante 
François Lake-Héon, enseignant 
Ariane Thibault, enseignante 

 

PARTICIPAIT ÉGALEMENT 
Gabriel Duquette, directeur 

 

PUBLIC 
Stéphanie Comtois-Bilodeau, parent (membre substitut) 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ #25-09-2019-01  

1. Ouverture de la séance : mot de bienvenue et présentation des membres 
1.1 Constatation du quorum et ouverture de la séance 

 
Gabriel Duquette accueille les membres, constate le quorum et ouvre la séance. Les membres 
se présentent. 
 

1.2 Nomination d’un(e) secrétaire 
 
Gabriel Duquette sera le secrétaire pour l’année scolaire 2019-2020. 
 

1.3 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
L’ordre du jour est déposé et lu par Gabriel Duquette. 
Il est proposé par François Lake-Héon et résolu : QUE l’ordre du jour soit adopté avec l’ajout 
du point suivant : 1.5 Suivis de la séance du 5 juin 2019. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 



 
 
 
 

CÉ #25-09-2019-02 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CÉ #25-09-2019-03 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1.4 Lecture et adoption du procès-verbal du 5 juin 2019 
 
Il est proposé par Marie-France Roy et résolu : QUE le procès-verbal de la séance du 5 juin 
2019 soit adopté tel quel. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

1.5 Suivis de la séance du 5 juin 2019 
 
Un suivi est fait au point 6.8 de la séance du 5 juin 2019. Gabriel Duquette explique qu’il est 
nécessaire de modifier la date d’entrée des notes dans GPI et l’envoi aux parents du bulletin 
de la 2e étape. En effet, il y aura qu’une seule date pour le préscolaire et le primaire (fin de la 
2e étape : 21 février, entrée des notes dans GPI : 26 février, envoi aux parents : 28 février). 
L’intention est d’éviter des problématiques lors de la saisie des résultats dans GPI. 
 

1.6 Présentation du rôle des membres du CÉ et mandats du CÉ pour l’année scolaire 
2019-2020 
 
Gabriel Duquette présente le rôle et les mandats du Conseil d’établissement. 

 
2. Parole au public 

 
3. Adoption et approbation 

3.1 Élection à la présidence et à la vice-présidence du CÉ (2019-2020)  
 
Il est proposé par François Lake-Héon et résolu : QUE Marie-Josée Lalonde agisse à titre de 
présidente du Conseil d’établissement. 
 
Il est proposé par Marie-Josée Lalonde et résolu : QUE Karine Darveau agisse à titre de vice-
présidente du Conseil d’établissement. 
 
ELLES SONT ÉLUES À L’UNANIMITÉ 

 
3.2 Nomination d’un représentant au comité de parents de la commission scolaire 

(Rappel de l’AG) 
 
Gabriel Duquette et Marie-Josée Lalonde rappellent le rôle du représentant au comité de 
parents de la Commission scolaire des Patriotes. 
 
L’assemblée générale annuelle de parents a élu Dominique Coulombe afin qu’elle agisse à 
titre de représentante de notre école au comité de parents de la Commission scolaire des 
Patriotes. Marie-Josée Lalonde a été élue substitut à la représentante au comité de parents 
de la Commission scolaire des Patriotes. 

 
3.3 Règles de régie interne (adoption) [transmis par courriel] 

 
Gabriel Duquette présente les règles de régie interne du Conseil d’établissement. 
 
Il est proposé par Marie-Josée Lalonde et résolu : QUE les règles de régie interne soient 
adoptées avec les deux ajouts suivants : 
 
1. Absence connue à l’avance : Dans l’éventualité où un membre sait à l’avance qu’il ne 

pourra pas être présent à une séance ordinaire, les membres du Conseil tenteront de 
planifier une nouvelle date dans la semaine qui précède ou succède la séance prévue. 
Advenant le cas où il est impossible de modifier la date, le membre devant s’absenter 
fera appel à un substitut selon la séquence prévue à l’article 4.1. L’intention est d’assurer 
une continuité pour les suivis et dossiers. 
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2. Demande de remplacement : Les membres du Conseil d’établissement ont choisi à 

l’unanimité l’option 2 (voir règles de régie interne du Conseil d’établissement). Les 
membres substituts seront appelés en alternance. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

3.4 Rapport annuel 2018-2019 (information) [transmis par courriel] 
 
Gabriel Duquette présente le rapport annuel 2018-2019. Il indique qu’il est disponible sur le 
site internet de l’école. 

 
3.5 Projet éducatif (information) 

 
Gabriel Duquette fait un rappel du projet éducatif de l’école 2018-2022. La mission, la vision 
et les valeurs sont exposées. Il indique que le personnel travaille en ce moment sur la mise en 
œuvre des moyens. Le choix des moyens appartient au personnel (enseignant et non 
enseignant). 
 
Il indique également qu’il appartiendra aux membres du Conseil d’établissement d’évaluer le 
projet éducatif. Plus d’informations sont à prévoir au courant des prochains mois. 

 
3.6 Dépôt de l’encadrement des modalités pour les activités et les sorties 

(approbation) [transmis par courriel] 
 
Gabriel Duquette dépose et fait la lecture de l’encadrement des modalités pour les activités 
et les sorties. 
 
Il est proposé par Caroline Houlé et résolu : QUE l’encadrement des modalités pour les 
activités et les sorties soit approuvé tel quel 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

3.7 Activités et sorties (approbation) 
 
Gabriel Duquette dépose et présente le projet des activités et sorties pour l’année scolaire 
2019-2020 
 
Il est proposé par Marie-Josée Lalonde et résolu : QUE le projet des activités et sorties pour 
l’année scolaire 2019-2020 soit approuvé tel quel 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

3.8 Dérogations occasionnelles à l’horaire de classe habituel (fêtes - approbation) 
 
Gabriel Duquette propose l’approbation des deux dérogations suivantes : 
 
1. Sorties et activités à l’extérieur de l’école (alentour de l’école) 

Il est proposé de permettre aux enseignants(es) d’organiser des sorties et/ou activités à 
l’extérieur du terrain de l’école durant l’année scolaire 2019-2020, et ce, avec avis 
préalable à la direction et étant entendu que les enseignants ont obtenu une autorisation 
des parents des élèves de leur classe à cet effet. 
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2. Dérogations occasionnelles à l’horaire de classe habituel (fêtes et activités spéciales à 
l’école) 
Il est proposé de permettre aux enseignants(es), durant l’année scolaire 2019-2020, de 
déroger occasionnellement, avec l’autorisation de la direction, à l’horaire de classe 
habituel et à la grille-matière lors de fêtes et d’activités spéciales organisées à l’école ou 
dans leur classe. 

 
Il est proposé par Marie-Josée Lalonde et résolu : QUE les deux dérogations précédentes 
soient approuvées telles quelles. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

3.9 ADE tournage dans la classe de monsieur François (information) 
 
François Lake-Héon présente le projet de tournage dans sa classe. Si celui-ci se concrétise, 
l’école rayonnera sur la scène internationale. Le tournage est prévu durant 2 à 3 jours. 
François Lake-Héon continuera à enseigner durant cette période. Les parents du groupe 501 
devront signer une autorisation afin qu’il y ait capture d’image. Si un parent refusait, l’équipe 
de tournage ne pourrait pas filmer cet enfant. 

 
3.10 Activités parascolaires (approbation) 

 
Cette année, Denis Rochon, spécialiste en éducation physique, offrira deux midis par semaine, 
du hockey cosum. Jonathan Beaumont offrira des midis « percussion » (ex. : jambé, tambour, 
etc.). Les membres du Conseil d’établissement se questionnent à savoir s’il y aura une chorale 
cette année. Gabriel Duquette fera un suivi à cet effet. 
 
Il est proposé par Marie-Josée Lalonde et résolu : QU’IL n’y ait pas d’activité parascolaire 
offerte par une compagnie privée pour l’année scolaire 2019-2020. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

3.11 Budget CÉ 
 
Gabriel Duquette indique que le budget pour le Conseil d’établissement est de 356$ 

 
3.12 Choix de notre ergothérapeute 2019-2020 (approbation) 

 
Gabriel Duquette rappelle le choix de l’école d’investir dans les services d’ergothérapie auprès 
des élèves du préscolaire, du 1er cycle et de nos classes d’enseignement spécialisé. Il présente 
la compagnie Ergothérapie de la maison à l’école comme étant celle qui a offert la meilleure 
offre de service. 
 
Il est proposé par Marie-Josée Lalonde et résolu : QUE la compagnie qui offrira des services 
en ergothérapie sera Ergothérapie de la maison à l’école. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 
3.13 Préscolaire : Don pour sorties au Mont-Bruno (approbation) 

 
Gabriel Duquette présente un projet des classes du préscolaire : L’école en plein air. Le projet 
est de se rendre à 15 reprises au Mont-St-Bruno (demi-journée) afin de faire l’école à 
l’extérieur. Les enseignantes du préscolaire veulent faire des demandes de dons et/ou 
commandites auprès de la Banque TD et de RandoQuébec. L’intention est de ne pas charger 
ces sorties aux parents. 
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Il est proposé par Karine Darveau et résolu : QUE les enseignantes du préscolaire peuvent 
aller de l’avant avec les demandes de dons et/ou commandites auprès de la Banque TD et de 
RandoQuébec. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

3.14 Programme Croque Santé (approbation) 
 
Gabriel Duquette explique le programme Croque Santé de Métro. Les enseignantes du 
préscolaire souhaitent s’inscrire à ce programme afin de promouvoir la consommation de 
fruits et légumes. Si l’école est retenue, celle-ci recevra une bourse de 1000$ afin de réaliser 
le projet soumis. 
 
Il est proposé par Karine Darveau et résolu : QUE les enseignantes du préscolaire peuvent 
s’inscrire au programme Croque Santé dans le but d’obtenir une bourse de 1000$ afin de 
concrétiser le projet soumis. 

 
APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 
3.15 Danse activité d’Halloween (approbation) 

 
Des élèves de 6e année souhaitent organiser une danse le 25 octobre prochain de 19h00 à 
21h00 afin de recueillir des fonds dans le but de financer l’album de finissants (1/2 des profits) 
et remettre l’autre moitié à une œuvre de bienfaisance. La danse s’adressera aux élèves de 
la 4e, 5e et 6e année. Le prix d’entrée est de 3$ par personne et des bonbons seront vendus 
sur place. Des enseignants(es) de 5e et 6e année encadreront cette activité. 
 
Il est proposé par Dominique Coulombe et résolu : QUE les élèves de 6e année, encadrés par 
des enseignants(es) de l’école, puissent organiser une danse le 25 octobre prochain de 19h00 
à 21h00. 

 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 
3.16 Opération Enfant Soleil (approbation) 

 
Six élèves de 4e année souhaitent reconduire l’activité « Opération Enfant Soleil ». Les élèves 
souhaitent recueillir des canettes tout au long de l’année scolaire et vendre des 
rafraîchissements à la course de fin d’année. L’objectif est de remettre les fonds à Opération 
Enfant Soleil. 
 
Il est proposé par François Lake-Héon et résolu : QUE les six élèves de 4e année puissent 
reconduire l’activité « Opération Enfant Soleil ». 

 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 
3.17 Conférence de parents : Richard Robillard 17 octobre à l’école Du Moulin 

(information) 
 
Gabriel Duquette présente deux conférences pour les parents des écoles du secteur de Sainte-
Julie. La première (Richard Robillard) s’adressera à tous les parents et aura lieu le 17 octobre 
prochain à l’école Du Moulin. Le thème est : La gestion positive des émotions, des pensées et 
des comportements de l’enfant. La seconde, offerte sur quatre soirées par Jessica Gingras-
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Pageau, psychoéducatrice, s’adresse aux parents de la 1re année. Les dates restent à 
confirmer. 

 
3.18 Calendrier des rencontres 

25 septembre 
23 octobre 
27 novembre 
11 décembre 
12 février 
25 mars 
22 avril 
27 mai 
17 juin 
 

Il est proposé par Marie-Josée Lalonde et résolu : QUE le calendrier soit adopté tel quel et de 
nous référer aux règles de régie interne si une date ne convient pas à un membre (voir point 
3.3 du procès-verbal du Conseil d’établissement 25 septembre 2019) 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
3.19 Mandats O.P.P. (information) 

 
Gabriel Duquette explique qu’il y a un OPP à l’école pour l’année scolaire 2019-2020. Il revient 
sur les mandats de l’OPP et sur la rencontre qui a eu lieu le mardi 24 septembre avec les 
parents membres. 

 
4. Informations et affaires nouvelles 

4.1 Coordonnées des membres du CÉ [document transmis lors de la séance] 
 
Gabriel Duquette remet aux membres les coordonnées des membres du Conseil 
d’établissement. Le formulaire « d’autorisation pour la  divulgation de renseignements  
personnels sur le site web de l’école » est rempli sur place. 

 
4.2 Antécédents judiciaires [transmis par courriel] 

 
Gabriel Duquette remet aux membres le formulaire de déclaration des antécédents 
judiciaires. Les membres devront le remplir en vue de la prochaine rencontre du Conseil 
d’établissement. 

 
4.3 Formulaire de dénonciation d’un conflit d’intérêts pour un membre d’un conseil   

d’établissement [transmis par courriel] 
 
Gabriel Duquette remet aux membres le formulaire de dénonciation d’un conflit d’intérêts. 
Les membres devront le remplir en vue de la prochaine rencontre du Conseil d’établissement.  

 
5. Parole à la direction 

 
Gabriel Duquette souligne le travail de collaboration du personnel. 

 
6. Parole à la technicienne au service de garde 

 
Myriam Jodoin souligne l’excellent travail des éducatrices. Il s’agit d’un début d’année positif. 
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7. Parole aux enseignants 
 

8. Parole aux parents 
 
Karine Darveau se questionne sur une situation ayant eu lieu en dehors des heures de cours et à 
l’extérieur du terrain de l’école, entre des élèves. Certains commentaires ont été diffusés sur les 
réseaux sociaux. 
 
Gabriel Duquette prend la parole afin d’expliquer la situation et les interventions de l’école. Aucun 
détail ne sera écrit dans ce procès-verbal afin de protéger l’identité des élèves impliqués. 

 
9. Parole au représentant au Comité de parents de la CSP 

 
Ne s’est pas appliqué. La première rencontre du Comité de parents aura lieu le jeudi 10 octobre. 

    
10. Sujets divers 

 
Aucun sujet divers 

 
11. Levée de l’assemblée 

 
Il est proposé par Marie-Josée Lalonde et résolu : Que la séance soit levée à 18h30. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
 
 
 
________________________              __________________________ 
   (signature)         (signature) 
Marie-Josée Lalonde, présidente     Gabriel Duquette, directeur 

 

 


